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Challenging New Worlds 
with Big Sky-thinking.

大胆な発想で、
新しい世界への挑戦。

〒108-6306 東京都港区三田三丁目5番27号 住友不動産三田ツインビル西館6階
TEL:03-6478-7800 (代表)
代表取締役社長 山﨑正毅

https://sinanengroup.co.jp
（1979年　商学部卒）

本学への寄附は税制優遇措置の対象になります。

〒236-0027横浜市金沢区瀬戸22-2
TEL：045-787-2026
E-mail：obog@yokohama-cu.ac.jp

横浜市立大学  卒業生担当

今号ではメール配信を希望された方にWeb版をお送りしまし
たが、次号では全員に冊子を発送いたします。そのため、住所
変更がある方は卒業生担当までご連絡ください。よろしくお願
いいたします。

住所変更連絡のお願い

寄附金額が2,000円を超える場合は、その超えた金額が当該年の
所得から控除されます。

所得から控除される金額 ＝ 寄附金額 － 2,000円

※総所得金額等の40％を上限とします。

所得税

寄附をした翌年1月1日時点で神奈川県または横浜市にお住まい
の方は、寄附の翌年の住民税が控除されます。

住民税控除額 ＝ （寄附金額※1 － 2,000円）× 控除率※2

※1  その年の総所得金額等の30％が上限です。　※2  横浜市以外の神奈川県
市町村にお住まいの方は2％、横浜市にお住まいの方は10％です。

住民税

2021年2月発行

7ページでご紹介した新型コロナウイルス緊急対策基金以外にも以下のような寄附メニュー（支援先）があります。

①ビジネス人材育成・留学支援プロジェクト
②新たな研究創生プロジェクト
③学生生活・環境改善プロジェクト

YCU100募金
● YCU修学支援基金
● YCU留学サポート奨学金
● YCUシミュレーションセンター募金
● 附属病院

● 附属市民総合医療センター 
● 木原生物学研究所
● 先端医科学研究センター
● 学術情報センター

● 大学支援
● 学生支援

横浜市立大学卒業生担当
ページ YCU.alumni

Facebook 横浜市立大学卒業生担当 検索

横浜市立大学カレッジページ

LinkedIN 横浜市立大学 検索

写真提供・文藝春秋

コロナ禍でも歩み続ける
市大生・卒業生

祝  直木賞受賞

特 集

馳  星周さん

YCU通信のバックナンバーはこちらからご覧
になれます。

バックナンバー

300万円
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32,340

32,340

29,800
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98,340
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10万円 30万円

49,800

99,600

114,540

164,340

164,340

50万円

99,800

199,600

229,540

329,340

329,340

100万円

寄附金額（年間／単位：円）課税所得金額
（年間）

所得税還付金額の目安表
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応援団チアリーダー部“SEAGULLS”

SEAGULLS（シーガルズ）は入学式や卒業式での応援団との演舞、東京都立大学
との対抗戦での応援、浜大祭でのステージ披露に加えて、様々な大会への出場など活
躍の場を広げています。2019年8月に行われた国内大会ではミスのない演技で準優
勝し、2020年2月にアメリカのアナハイムで開催された国際大会USA Collegiate 

Championships 2020への出場権を手にしました。国際大会では本場アメリカのチ
アリーディングの雰囲気に刺激を受けながらも、チームの努力が実を結び、初出場な
がら部門の準優勝という快挙を達成しました。また、11月には国際大会での準優勝を
報告するため、横浜市へ表敬訪問し、この様子はtvk（テレビ神奈川）のニュースでも
報じられました。そして2021年1月には横浜市金沢区の区民に夢と希望と感動を与え
た個人や団体に贈られる金沢区民栄誉賞を受賞しました。

国際大会準優勝！

横浜市副市長表敬訪問

6章で構成される作品となっており、最初の物語の舞台は2011年秋の仙台。震災で職を失った男
は、ある日コンビニで痩せた野良犬と出会い、その犬を飼うことにした。犬は気が付くといつも南の
方に顔を向けていた。南の方には何があるのか。犬と人々の出会いや別れを描いた連作短編集。

受賞作品紹介

少年と犬（2020年）
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作家：馳  星周さん

Person: Person:

2020年7月に発表された第163回直木賞受賞作品は馳星周さん（はせせいしゅう・
1987年文理学部文科仏文学専攻卒業）の「少年と犬」に決定しました。馳さんは卒業
後に出版社勤務を経て1996年に「不夜城」にて小説家としてデビュー。横浜市立大学
初の直木賞受賞者となった馳さんに大学時代の思い出と卒業生へのメッセージをいた
だきました。

私は質の悪い学生だった。今はどうか知らないが、当時の文理学部文科という学科
は2年生になるときに専攻を決めることになっていた。私は先輩たちにリサーチし、出席
に関して厳しくない先生たちが多いという仏文学を選んだ。学校へはほとんど通わず、
歌舞伎町で飲んだくれていた。たまに学校に顔を出しても授業には出ず、仲間の下宿で
麻雀を打ってばかりいた。こんな私を4年で卒業させてくれたのだ。横浜市立大学は凄
い大学だと思う。

大学時代の思い出

大変な時代だ。ただでさえ、悪政による景気後退が長らく続いていたところに、追い
打ちをかけるような新型コロナ禍である。息が詰まるだろう。どうしてこんな時代に生ま
れてしまったのかと呪いたくもなる。だが、だれもかれもが同じ思いを抱いて生きている
のだ。そのことを忘れないで欲しい。苦難に打ち克つ力を与えてくれるのは、恨みや怒り
ではなく、いつだって愛なのである。心に愛があれば、不満は共感や同情に変わり、世界
も変わる。どうか、愛と共に生きてください。

卒業生へのメッセージ
主将の横矢  東風音さんのコメント
国際総合科学部3年

くいました。しかし、すぐにリモートで練習を再開し、新入生を
迎えることもできました。夏に幹部交代を行い、対面練習を再
開しましたが、コロナの影響で今までと体制が大きく変わり、
大変なことがたくさんありました。感染対策としてソーシャル
ディスタンスを確保するため、スタンツ（組体操のように複数
で構成する演技）ができないなど、以前のような活動ができて
おりません。しかし、タンブリング（マットの上で行うアクロバッ
ト技）、ダンスなど、今だからこそ集中して磨ける技を一生懸
命練習し、バーチャルでの大会に
備えています。コロナ禍が収束す
る頃には、更にレベルアップした
SEAGULLSをお見せできるよう
頑張っておりますので、引き続き
応援よろしくお願いいたします。

　国際大会の思い出は、現地のチームとの交流を行ったこと
です。本番前の練習をしていたとき、日本のチームが珍しかっ
たのかアメリカのチームが声を掛けてくれました。それをきっ
かけに、お互いの演技を見せ合うという貴重な経験をするこ
とができました。本場アメリカのチアリーダー達から称賛さ
れ、大きな自信に繋がりました。また、渡航にあたっては、たく
さんの温かい寄附をいただいたことで、多くの方々が私達を
応援してくださっていることを改めて実感することができ、精
神面で大きな励みとなりました。皆様のおかげで、夢の舞台
で好成績を収めることができました。本当にありがとうござい
ました。
　国際大会が終わった後、すぐにコロナの影響で対面での部
活動ができなくなってしまいました。大会の熱が冷めやらぬま
ま練習ができなくなり、もどかしい想いを抱えていた部員も多

部長の関本  奏子准教授のコメント
2010年国際総合科学研究科博士後期課程修了

みんなの気持ちを1つにまとめる
のは本当に大変でした。チアリー
ディングは「チームワーク」が命。
そういったお互いの信頼関係が今のチームから見て取れま
す。コーチとのやり取りなどを通じて、真の対人マナーを身に
付けられていることもSEAGULLSの特徴だと思います。

　SEAGULLSは1992年に設立後、競技チームではなく「応
援団」としての活動が中心でしたが、2012年頃から競技志向
へと変わりはじめました。私が学部生のとき、チアリーダー部
の猛烈な新歓アタックに会い初心者ながら入部したものの、
3年生のときには28人のチームの主将になりました。ご想像の
とおり、女の子だらけのチームはあれやこれやの問題だらけで

不夜城（1996年）

鎮魂歌 不夜城Ⅱ（1997年）

生誕祭（2003年）

アンタッチャブル（2015年）

第18回吉川英治文学新人賞受賞、第15回日本冒険小説協会大賞受賞、

第116回直木賞候補

第51回日本推理小説作家協会賞受賞

第130回直木賞候補

第153回直木賞候補
『不夜城』馳 星周

KADOKAWA／角川文庫

文藝春秋

その他の主な作品

間隔を保ち演技の練習

マスク着用で集合
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コロナ禍でも歩み続ける
市大生・卒業生

特集：コロナ禍でも歩み続ける市大生・卒業生

特 集

2020年の年明けから世界中で猛威を奮い、未だ収束の兆しが見えない新型コロナウイルス感染症。
2021年1月には緊急事態宣言が都市部で再度発出されるなど、様々な活動自粛で停滞ムードが漂う中でも、

歩み続ける学生1団体と卒業生4名にインタビューしました。

（取材は2020年12月に実施）

飛沫防止や換気中の店内

お店自慢のお刺身

　卒業後、広告代理店勤務を経て、2年前から父が1981年に開店した居酒屋を、父と
共に経営しています。店は桜木町駅に近い野毛にあり、かつて東横線の桜木町駅が廃
止されたときは売り上げが大きく落ち込むことがありました。それを乗り越え、約40年間続けてきましたが、4月の緊急事態宣言を受け、開
店以来初めて1か月間の休業を決断しました。感染拡大を防止するために自粛要請に従うのは当然だと考える一方で、経営者として従業
員の雇用を維持することも重要であり、どのような選択をすべきなのか決断するまで、とても悩みました。

　肺がんや呼吸器疾患の専門家を目指し、卒業後16年間は横浜市立大学附属病院な
どで勤務医として働きました。その後、地域医療への貢献のため、大学時代から住み慣
れた金沢文庫に庄司クリニックを開業しました。クリニックでは働き盛りの方が治療を続けられるよう、週2日は21時まで診療しています。

大学時代から住み慣れた金沢文庫に開業

　新型コロナウイルス感染症は、私が専門とする呼吸器の病気であるため、他院からの紹介もあり、疑わしい
症状の患者を診ることが増えていく一方で、6月頃まではPCR検査が可能な帰国者接触者外来を保健所の帰
国者接触者相談センターから紹介してもらうことは容易ではありませんでした。その後、医師の判断によるクリ
ニックでのPCR検査が可能となったため、HEPAフィルター付きクリーンパーテーションを使った簡易陰圧室の
設置や検査を受ける患者の動線確保などの諸条件を満たすよう改装しました。

発熱患者用診察室兼PCR検査室を自前で設置

　今私ができることは地域の中での感染者を早期に見つけ出し、適切な対応をすることで感染拡大を抑え、医
療の危機的状況を食い止めることです。その間に特効薬や効果の高いワクチンが早期に開発されることを心か
ら願っています。今の診療は使命感で行っており、趣味のハワイ旅行は自粛しています。一日でも早く海外旅行
や以前のような大勢でのゴルフ・飲食が気兼ねなく楽しめる日が来ることを願いながら診療にあたっています。

今できることを全うする

庄司  晃さん 庄司クリニック院長
1988年医学部医学科卒

開店以来初めての長期休業

　長期休業後は営業時間を短縮して再開したものの、5月の売り上げは8割減となりました。そんな中、常連客
のアイデアがきっかけとなり、当面の従業員の給与や家賃など運転資金を得るためにクラウドファンディングのプ
ロジェクトを立ち上げました。このプロジェクトは新聞で紹介され、かつ、常連客など多くの方が情報を拡散し応
援してくれたおかげで目標金額を達成することができました。また、これをきっかけに、店にはたくさんのファンが
いることを改めて実感することができ、だからこそ絶対に店を守りたい、頑張りたい、という思いが強くなりました。

クラウドファンディングで店を救え

　例年であれば、12月には多数開催されるはずの忘年会の予約はなく、今も売り上げは落ち込んだままです。
しかし、店のファンの皆様のためにも、従業員の生活を守るためにも、できる限りの感染対策を実施し、県の要
請に従いながら営業を続けています。早く以前のような、にぎわいが戻ることを願っています。

感染対策を徹底しながら営業中

福田  夢実さん 居酒屋・横浜すきずき経営
2017年国際総合科学部国際教養学系社会関係論コース卒

換気中の待合室

簡易陰圧室

4年生の引退試合

間隔を開けてミーティング

　神奈川大学野球のリーグ戦は2部制になっており、1部校のみ横浜スタジアムで試合
を行うことができます。2020年度春季リーグ戦での目標は、2部校で優勝し、入れ替え
戦を経て1部校に昇格することとしていました。昇格して秋季リーグ戦を横浜スタジアムで行うことができれば、4年生の引退前に最高の思
い出が作れると部員一同考えていました。しかし、春季リーグ戦は中止が決定。試合ができないことにショックを受け、かつ、昇格の目標を
果たすことができない悔しさでいっぱいでした。

春季リーグ戦が中止に

　3月初旬に行った練習試合を最後に課外活動が禁止となったため7月まで学内施設は使用できず、学外で各
自が自主練習することになりました。禁止期間が明け、感染対策をしたうえでの全体練習を再開した際は、部員
同士で再会できたことと広いグラウンドで練習できることに喜びを感じた一方、秋季リーグ戦については何も決
まっていなかったため、焦りや不安な気持ちがありました。

課外活動の禁止と再開

　8月末に秋季リーグ戦の開催が決定しました。多くの方々に支えていただき試合ができたことを、関係者の皆
様に改めて感謝申し上げます。無事に最終戦まで開催できるよう、球場での感染対策に全員が協力しました。
全体練習は週2回の活動に限定され、開幕までに1試合も練習試合ができず、他大学と同等の練習量ではあり
ませんが、春季リーグ戦で果たせなかった1部昇格を目指し、全力でプレーしました。結果は3位となり目標は
果たせなかったものの、遠江投手が勝数、投球回数、奪三振数、防御率の4部門でリーグ1位となり、最優秀投
手の個人タイトルを獲得しました。今後も他大学に比べて制限がある中での活動になることが予想されますが、
工夫をしながら来シーズンの勝利につなげていきたいです。

秋季リーグ戦の開催に感謝

硬式野球部

最優秀投手を受賞した遠江  颯太さんのコメント
国際総合科学部3年

　2021年度のリーグ戦では全ての試合で登板し、全
て勝ちたいと思っています。卒業生をはじめ、多くの
方々からいただいたご支援に対して、1部校に昇格する
ことで恩返ししたいです。このオフシーズンは全体練習
が少ないため、体調の自己管理が重要だと考えていま

す。体重や体脂肪率などの体組成を部内で共有し、
データサイエンス学部の部員による分析も取り入れな
がら全部員の自己管理能力を高めてチーム力の強化に
つなげたいと思います。今後とも硬式野球部への応援
をよろしくお願いします！

2021 February   Vol.11 2021 February   Vol.11
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カメラ導入によるキャンパス内の感染対策、オンライン授業実
施のためのWi-Fi環境整備などに活用させていただいており
ます。皆様のご支援により迅速な対応ができました。重ねて御
礼申し上げます。
　しかしながら、新型コロナウイルス感染症の収束の兆しが
見えない中、今後も附属2病院や学生への支援が必要になり
ます。この緊急事態を乗り越えるため、引き続きのご支援をよ
ろしくお願い申し上げます。

　本学では新型コロナウイルス感染症患者の治療にあたる
附属2病院や学生への経済的支援のため「新型コロナウイル
ス緊急対策基金」を設置し、大学・病院への支援を募ってい
ます。おかげさまで寄附の総額は1月末時点で6,200万円を
超えました。これも皆様の温かいお気持ちのおかげであると
教職員一同、心より感謝しております。お寄せいただいた寄附
金は、附属2病院の感染対策や医療従事者への支援、および
学生への経済支援や安心して学業に専念できるようサーマル

新型コロナウイルス緊急対策基金へのご協力のお願い

2020年度定年退職教員

理学部 佐藤　 衛 教授

理学部 髙山 光男 教授

医学部 益田 宗孝 教授

医学部 矢尾 正祐 教授

医学部 渡邉 眞理 教授

ご報告（2021年1月31日時点） オンライン授業中！

1,370件 62,779,672円寄附件数： 寄附額：

　2015年に東京都庁の職員となり、世界規模のプロジェクトに携わりたい想いから公募制人
事で手を挙げ、2017年から公益財団法人東京オリンピック・パラリンピック競技大会組織委員会（以下「東京2020組織委員会」という。）
に配属となりました。東京2020組織委員会には様々な企業や官公庁などから出向されている方 と々外国の方々が在籍しているため、多様

な価値観が共存しています。その中で主に競技会場周辺の使用に関わる調整業務を担当しており、会場所有
者や企業など多くの関係機関との調整も行っています。

オリンピック・パラリンピック大会組織委員会準備事務局
2015年国際総合科学部政策経営コース卒

調整役として日々奔走

　大会延期が決定してからは課題の連続でした。何年もかけて調整してきた事項を根本から変更すること、延
期によって関係機関に生ずる影響に関し対応方針を早急に定めること、2021年の開催に向け速やかに会場を
確保することなど。前例がなくゼロから考案することも多く、法務・財務部門、公共団体などの様々な機関と議
論を重ね、最善策を打てるよう努めています。

延期決定でさらに奔走

　大学時代、ミクロ経済学の中村ゼミに所属し、論理性を持って課題に取り組むことを学びました。大会成功
というゴールに向けてどのような道筋を立てるか。中村先生から教わったことが今存分に活きているように思い
ます。大変なこともありますが、日々勉強できる恵まれた環境で、貴重な経験を積ませてもらえることに感謝し、
力を尽くしたいと思います。

ゼミでの経験が活きている

石田  由惟さん
（旧姓：髙松）

スポーツ庁のエントランス

バッハ会長（右から3番目）
と安倍総理の東京大会会場
視察（左側でマイクを持っ
ているのが濱田さん）

　大学時代は柔道部に入部し、文武両道の精神で勉強と部活動を両立してきました。この4年間
の経験が私の原点であり、私を支える礎の一つです。卒業後はキヤノン株式会社に就職し、中国で勤務するなど様々な経験を経てきましたが、
違うフィールドで新たな挑戦をしたいと考え、2018年7月からスポーツ庁オリンピック・パラリンピック課へ出向しています。自分の価値を高め、
人脈を広げるきっかけを与えてくれた柔道をはじめとするスポーツに、東京大会を成功させることで少しでも恩返しできればと思っています。

スポーツ庁オリンピック・パラリンピック課
2008年商学部経済学科卒

スポーツへの恩返し

　2018年11月には来日したバッハ国際オリンピック委員会（IOC）会長と安倍総理（当時）の会談を担当しま
した。総理対応となると多数の関係者が関わり、非常に大変な調整でしたが、民間企業では経験できないとて
も貴重な体験となりました。現在はコロナ禍での東京大会開催に向けて、政府のコロナ対応担当者として業務
にあたっています。外国人選手を安全に日本に受け入れる制度を構築し、国民の理解を得ない限り東京大会
は開催できません。この課題をクリアするために、特例措置の立案や入国後の対応について他省庁や関係者と
日々協議しています。

バッハ会長と安倍総理の会談などを担当

　新型コロナウイルスが世界中で流行する中で、どのような形で開催できるのか正直不安はありますが、今は
開催に向けてできる限りの準備を一歩一歩進めています。先が不透明で、最後の最後まで難局が続くと思いま
すが、市大の卒業生としての誇りを持って、最後まで開催に向け尽力したいと思っています。

開催に向けて歩み続ける

濱田  陽人さん

● 一口あたりの金額は定めておりません。
● インターネットからもお申込みいただけます。

問い合わせ先 横浜市立大学 基金担当
TEL：045-787-2447
E-mail ：kifu@yokohama-cu.ac.jp

新型コロナウイルス
緊急対策基金

Webサイト

横浜市大 コロナ基金 検索

問い合わせ先 横浜市立大学 地域貢献センター
TEL：045-787-8930
E-mail ：exten@yokohama-cu.ac.jp

Twitter始めました＠YCU_chiiki

エクステンション講座
Webサイト

エクステンション講座

大学の地域貢献の一環として実施しているエクステンション講座
（公開講座）では教養、語学、医療などのプログラムを企画してい
ます。2021年度4月～9月期のプログラムはこちらよりご覧になれ
ます。皆様のお申込みをお待ちしています。

東京2020組織委員会の
オフィスビル

東京2020組織委員会の
エントランス
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サーマルカメラで入構時に検温を実施



横浜市立大学の“今”をお届けする
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シナネンファシリティーズ株式会社 シナネンブラジル
株式会社ミノス タカラビルメン株式会社 株式会社インデス
シナネンモビリティPLUS株式会社 シナネンエコワーク株式会社 株式会社シナネンゼオミック
日高都市ガス株式会社 シナネン株式会社 シナネンサイクル株式会社
ミライフ西日本株式会社 ミライフ株式会社 ミライフ東日本株式会社

Challenging New Worlds 
with Big Sky-thinking.

大胆な発想で、
新しい世界への挑戦。

〒108-6306 東京都港区三田三丁目5番27号 住友不動産三田ツインビル西館6階
TEL:03-6478-7800 (代表)
代表取締役社長 山﨑正毅

https://sinanengroup.co.jp
（1979年　商学部卒）

本学への寄附は税制優遇措置の対象になります。

〒236-0027横浜市金沢区瀬戸22-2
TEL：045-787-2026
E-mail：obog@yokohama-cu.ac.jp

横浜市立大学  卒業生担当

今号ではメール配信を希望された方にWeb版をお送りしまし
たが、次号では全員に冊子を発送いたします。そのため、住所
変更がある方は卒業生担当までご連絡ください。よろしくお願
いいたします。

住所変更連絡のお願い

寄附金額が2,000円を超える場合は、その超えた金額が当該年の
所得から控除されます。

所得から控除される金額 ＝ 寄附金額 － 2,000円

※総所得金額等の40％を上限とします。

所得税

寄附をした翌年1月1日時点で神奈川県または横浜市にお住まい
の方は、寄附の翌年の住民税が控除されます。

住民税控除額 ＝ （寄附金額※1 － 2,000円）× 控除率※2

※1  その年の総所得金額等の30％が上限です。　※2  横浜市以外の神奈川県
市町村にお住まいの方は2％、横浜市にお住まいの方は10％です。

住民税

2021年2月発行

7ページでご紹介した新型コロナウイルス緊急対策基金以外にも以下のような寄附メニュー（支援先）があります。

①ビジネス人材育成・留学支援プロジェクト
②新たな研究創生プロジェクト
③学生生活・環境改善プロジェクト

YCU100募金
● YCU修学支援基金
● YCU留学サポート奨学金
● YCUシミュレーションセンター募金
● 附属病院

● 附属市民総合医療センター 
● 木原生物学研究所
● 先端医科学研究センター
● 学術情報センター

● 大学支援
● 学生支援

横浜市立大学卒業生担当
ページ YCU.alumni

Facebook 横浜市立大学卒業生担当 検索

横浜市立大学カレッジページ

LinkedIN 横浜市立大学 検索

写真提供・文藝春秋

コロナ禍でも歩み続ける
市大生・卒業生

祝  直木賞受賞

特 集

馳  星周さん

YCU通信のバックナンバーはこちらからご覧
になれます。

バックナンバー

300万円

500万円

700万円

1,000万円

1,500万円

800

1,600

1,840

2,640

2,640

1万円

2,800

5,600

6,440

9,240

9,240

3万円

4,800

9,600

11,040

15,840

15,840

5万円

9,800

19,600

22,540

32,340

32,340

29,800

59,600

68,540

98,340

98,340

10万円 30万円

49,800

99,600

114,540

164,340

164,340

50万円

99,800

199,600

229,540

329,340

329,340

100万円

寄附金額（年間／単位：円）課税所得金額
（年間）

所得税還付金額の目安表




